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Zusammenfassung 

Das Ziel der vorliegenden Arbeit lag in der Gegenüberstellung der personen- und ver-

haltenszentrierten Führungsansätzen, welche exemplarisch durch die Eigenschaftstheo-

rie nach Ralph Stogdill und die Ohio-Studien nach Shartle et al. repräsentiert wurden. 

Um die Aktualität der Ergebnisse zu erforschen und valide Handlungsempfehlungen 

präsentieren zu können, wurde eine empirische Datenerhebung vollzogen. Für die empi-

rische Datenerhebung erfolgte eine qualitative Online-Umfrage von 104 Personen, wo-

bei die Aktualität und die Präferenzen der genannten Theorien untersucht wurden. Zu-

dem wurden die allgemeinen Rahmenbedingungen der Führung sowie die Thematik des 

Geschlechts einer Führungskraft erfragt. Im Rahmen der Datenauswertung wurden die 

Inhalte der Theorien in der Gesamtauswertung mit quantitativen Resultaten dargestellt. 

Es erfolgte eine Unterteilung der Befragungsteilnehmer in die Gruppen der Führungs-

kräfte und Geführten. Hieraus ließ sich zielführend ableiten, dass der Vergleich dieser 

Gruppen eine überwiegende Übereinstimmung hinsichtlich der relevanten Faktoren 

hervorbrachte. Des Weiteren konnte festgehalten werden, dass die Eigenschaften und 

die Verhaltensweisen von Vorgesetzten gleichwohl bedeutsam sind und daher in einem 

ausgewogenen Verhältnis vorhanden sein sollten. Die hieraus abgeleiteten Handlungs-

empfehlungen wurden in Form eines Leitfadens festgehalten und richten sich an (poten-

zielle) Führungskräfte, um eine optimierte Zusammenarbeit gewährleisten zu können 

und einen Erfolg im Rahmen der Führung zu erzielen. 

 



Abstract 

This bachelor thesis aimed to compare the person-centered and the behavior-centered 

leadership approaches, which were represented by the Trait Theory and the Ohio-

Studies. Therefore, an empirical survey was conducted to ensure the topicality and to 

present valid results. The data collection in the form of an online survey included 104 

respondents and researched the topicality and the preferences within the leadership ap-

proaches. In addition, the framework in leadership was investigated. The approaches 

were joined with the related quantitative information inside the results. Furthermore, the 

results were divided into the groups of leader and subordinates. The final results indi-

cated, that the comparison of leaders and subordinates did not show significant discrep-

ancies towards the relevant factors. Moreover, the ratio of personality traits and behav-

ior patterns should be balanced to achieve success in leadership. Derived from these 

conclusions, a manual for optimized leadership was created and is geared towards (po-

tential) leaders to ensure a better cooperation and working environment and to achieve 

success in leadership. 
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